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FECHA: Marzo 26 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mamá e hija mueren arrolladas” 

Criterio “Amplían coalición contra el tricolor” 

 “Celebra MAO triple alianza en Hidalgo para alcaldes” 

 “Dí la cara: MAO” 

 
“A revisión, „aviadores‟ en la SEP” 

 “Gobierno Histórico” 

 
“No circula”  

El Independiente “Mirna Confía en Olvera para acabar con aviadores de SEPH”  

La Crónica “Concluyen secretarías proceso de entrega, indica Meléndez”   

 
“Atoran calidad educativa” (no se genero información)  

 
“Buscó embajada evitar operativo”  

 

“Carretera mortal”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Aprueba IEE norma para documentación electoral: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 
aprobó la normatividad a la que deberán sujetarse las empresas que deseen elaborar la documentación y material que se 

empleará en la elección de alcaldes. Las boletas que serán utiliza-das en los comicios ascenderá a 2 millones 639 mil pesos 

(1.55 pesos cada una). De acuerdo con el anteproyecto de presupuesto del organismo, el paquete electoral, formado por 
mamparas y casillas, costará 23 millones de pesos. El precio de cada uno es de 6 mil 700 pesos y se comprarán 3 mil 450. 

En otro apartado, en gastos de impresión y publicaciones oficiales en el rubro actividad electoral, el organismo prevé 7 
millones 858 mil pesos. Se contempla la impresión de 4 mil 500 ediciones de la Ley Electoral. Han sido capacitados mil 184 

funcionarios en cursos regionales a auxiliares. Además, el instituto informó sobre el inicio de notificación de ciudadanos 

insaculados, de los cuales tiene avance de 37 por ciento, ya que 89 mil 882, han sido capacitados 12 mil 873. Durante la 
sesión ordinaria de marzo celebrada ayer, el consejo general del IEE aprobó cuatro solicitudes de observadores electorales 

pertenecientes a Inés Ávila, Carlos Ramos, Perla Samperio y Jonathan Sánchez. En el apartado referente a asuntos 
generales, se informó sobre la exhibición de listados nominales que serán colocados a partir de ayer y hasta el 14 de abril 

en los 84 consejos municipales electorales. La finalidad es que sus datos están en tales documentos. Después el IFE iniciará 

proceso de depuración del padrón. (Víctor Valera, página 05) 

Cambio 21-IEE aprueba 4 observadores electorales: Durante la segunda sesión ordinaria del mes de marzo del 

Consejo General fue presentado informe de los cursos regionales de capacitación a auxiliares electorales, de los cuales han 
sido capacitados 1,184 funcionarios. El pleno informo sobre el inicio de la notificación a ciudadanos insaculados, de los 

cuales se tiene un avance del 37.48 % es decir 89,882, de los cuales 12,873 ciudadanos han sido ya capacitados. También 

fueron aprobados 3 dictámenes; el primero sobre la aprobación de la invitación y normatividad a que deberán sujetarse las 
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empresas que deseen participar en la elaboración y documentación del material electoral; el segundo, sobre la aprobación 

de la documentación y material electoral; y el tercero, sobre la solicitud de registro de la casa encuestadora "Demotecnia  

División Análisis" S.C. Por último fueron aprobadas 4 solicitudes de los observadores electorales: María Inés Ávila Barrera, 
Carlos Daniel Ramos Flores, Perla Samperio Ríos, y Jonathan Sánchez Ibáñez. (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Aprueba IEE documentación para próximos comicios: El Consejo General del Instituto Estatal 

Electoral (IEEH) informó sobre el proceso de ciudadanos notificados para participar como funcionarios de casillas en la 
próxima contienda electoral, además aprobó el material y documentación que se utilizará en los comicios del 3 de julio. En 

sesión ordinaria, el secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Francisco Ortega Sánchez, indicó que de los 280 
mil 926 personas insaculadas, hasta hoy sólo 90 mil 611 han sido notificados, es decir el 37.74 por ciento. No obstante, 15 

mil 403 notificaciones no fueron entregadas por distintas causas tales como; cambio de domicilio, defunciones, las personas 
se encuentran fuera del país o presos, las casas se encuentran fuera de sección o no fueron localizados. De igual forma, los 

consejeros certificaron la normatividad que deberán sujetarse las empresas que deseen participar en la elaboración de 

documentación y material electoral; como el cronograma, formatos de cómputo, entre otros. Por otro lado, se dio a 
conocer la integración del material electoral: propietario de acta de escrutinio y cómputo, cartel de resultados, recibo de 

entrega de material, boletas, sobre del PREP, urnas, portafolio, mamparas, papelería, manta indicativa, mantas de 
resultados; y más. El Consejo General ratificó a la empresa Demotecnia División Análisis SC para que apliquen encuestas, 

sondeos de opinión, encuestas de salida y conteos rápidos en la elección de ayuntamientos 2011. Asimismo, confirmó a 

cuatro observadores electorales, María Inés Ávila Barrera del Distrito Federal; Carlos Ramos Flores de Perote, Veracruz; 
Perla Samperio Río de Pachuca y Jonathan Sánchez Ibáñez de Tecamac, Estado de México. (Gabriela Porter, página de 

internet)  

Plaza Juárez-Notable avance del IEE con insaculados: Rumbo a la elección del 3 de julio, donde se habrán e renovar 

las 84 presidencias municipales de la entidad, este viernes durante la segunda sesión ordinaria del mes de marzo del 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) se informó un avance del 37.74 por ciento en la notificación a 
ciudadanos insaculados, quienes serán funcionarios de casilla. Al respecto el secretario general del IEE, Francisco Ortega 

Sánchez, precisó: "Tenemos 50 días efectivos para hacer este trabajo; nosotros llevamos 12 días hasta ahorita y llevamos 
un avance del 37.74 por ciento de notificación y un avance de capacitados de los que necesitamos, de 31.64 por ciento". 

Subrayó que este Instituto tiene el 3 de mayo como fecha límite para terminar la notificación y capacitación de los 

ciudadanos insaculados; sin embargo, dijo, "nosotros nos hemos fijado como meta el 30 de abril con el 100 por ciento". 
Durante la sesión, Ortega Sánchez dio lectura a un reporte más detallado sobre estos trabajos de notificación y 

capacitación al cierre del día jueves de esta semana. Entre otros datos, informó que de los 260 mil 926 ciudadanos que 
fueron insaculados se han notificado a 90 mil 611 ciudadanos; de éstos, apuntó, "hemos encontrado, además, diversas 

causas por las que no se ha notificado". Estas causas son: cambio de domicilio (6 mil 841 ciudadanos), que vive la persona 
en ese domicilio pero no ha podido ser localizada (195), por defunción (655), dirección insuficiente (385), están fuera del 

país (5 mil 854), su domicilio está fuera de sección (122), se encuentran privados de su libertad (18 ciudadanos), no quiso 

recibir la notificación (135), el domicilio es un local comercial (23), no conocen al ciudadano en ese domicilio (578) y causas 
diversas (988). De tal manera, las notificaciones que no han sido entregadas son 15 mil 403 y faltan por notificar un total 

de 174 mil 912 ciudadanos insaculados. En cuanto a la capacitación, declaró que al momento se han preparado a domicilio 
12 mil 346 ciudadanos y en los centros de capacitación que han arrancado recientemente se llevan 784 personas, lo cual 

da un total de 13 mil 130; faltan 27 mil 351 para lograr los más de 40 mil ciudadanos que son requeridos para ser 

funcionarios de casilla en el próximo pro-ceso electoral local. En esta sesión también se informó a los representantes de 
partidos y consejeros electorales sobre los cursos regionales de capacitación a los auxiliares electorales, en los que se han 

capacitado a mil 184 personas. El día de ayer, el Consejo General del IEE también aprobó la invitación y la normativa a que 
deberán sujetarse las empresas que deseen participar en la elaboración de la documentación y material electoral; asimismo 

aprobaron la documentación y material electoral que se ocupará el próximo 3 de julio; tales como el cartel de resultados de 

casilla, boletas, mamparas, material de papelería, entre otras cosas. El tercer dictamen aprobado por este Consejo fue 
sobre la so-licitud de registro de la casa encuestadora "Demotecnia División Análisis S.C.", además de que fue-ron 

aprobadas cuatro solicitudes de observadores electorales: Ávila Barrera María Inés, Ramos Flores Carlos, Samperio Ríos 
Perla, y Sánchez Ibáñez Jonathan. Cabe mencionar que en el apartado referente a asuntos generales, se dio a conocer 

sobre la exhibición de los listados nominales que se colocarán a partir del 25 de marzo y hasta el 14 de abril en la sede de 
los 84 Ayuntamientos del estado y en los 84 Consejos Municipales Electorales. También se informó sobre las notificaciones 

que han entrega-do el Partido Verde Ecologista de México y el Partido de la Revolución Democrática sobre sus procesos 

internos de selección y postulación de candidatos, tal como lo debe hacer cada partido político, cinco días antes del inicio 
de su proceso, ante la Comisión Especial de Precampañas. (Natalia López Pazaran, página 02) 
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El Sol de Hidalgo-Hoy, registro de alianzas en el IEE: Hoy presentarán sus respectivas solicitudes de registro de 

coalición, en el Instituto Estatal Electoral (IEE), las tres alianzas que contenderán en la jornada electoral del próximo 3 de 

julio en que se renovarán los 84 ayuntamientos hidalguenses. Las dos coaliciones confirmadas, hasta ayer, son las del PT-
Convergencia, así como la del PRD-PAN, que presentarán sus convenios de coalición a las 13:00 y 17:00 horas, 

respectivamente. La coalición PT-Convergencia hará alianza parcial en aproximadamente 60 municipios, mientras que la del 
PRD-PAN en 53, según información trascendida anoche, cuando aún mantenían pláticas ambas dirigencias. La coalición que 

conformarían PRI-Nueva Alianza-Partido Verde estaba en proceso, hasta ayer, y presumiblemente sólo restaba afinar 

detalles para determinar los municipios en que contenderían en alianza. Sería esta noche cuando esos tres partidos 
políticos presenten su convenio de coalición. (Redacción, ojo pol.) 

Uno más Uno-Aprueban material electoral: El consejo General del Instituto Estatl Electoral (IEE) informó que ayer fue 
aprobado el material y documentación que será utilizado en los comisión del 3 de julio para renovar las 84 presidencias 

municipales del estado. Asimismo, en sesión ordinarias el secretario general de la institución Francisco Ortega Sánchez 

afirmó que de las 280 mil 926 personas insaculadas, solo 90 mil 611 han sido notificadas; es decir, 37.74%. (Redacción, 
pág. Princ.) 

Crónica-Concluye plazo de inscripción de coaliciones ante el IEEH: Hoy a media noche, vence el plazo para que los 

partidos políticos registren ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) sus alianzas, para contender por las alcaldías 
en los 84 municipios. De acuerdo al calendario del IEEH, hoy es la fecha límite para que los aspirantes de cada instituto 

político demuestren que cumplen con los requisitos establecidos en la convocatoria emitida por este órgano, manifestó el 
presidente y consejero del organismo, Daniel Rolando Jiménez Rojo. En lo concerniente a las campañas, los consejeros 

aprobaron el material electoral que será utilizado durante la jornada del 3 de julio, e informaron que se aplica una 
estrategia para que los ciudadanos puedan corroborar si se encuentran registrados en las listas nominales. Por otro lado, 

durante la sesión del pleno, efectuada el viernes 25 de marzo, informaron que hasta la fecha se ha notificado a un total de 

90 mil 611 personas como insaculadas; pero, aún faltan un total de 174 mil 912 por recibir la documentación 
correspondiente. (Alberto Quintana, página 05) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN y PRD abren consulta para candidato capitalino: Tras las negociaciones de las dirigencias nacionales 
de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) se decidió que el candidato de la alianza para 

la presidencia municipal de Pachuca sea electo a través de una consulta abierta a la ciudadanía.  El PAN y PRD deberán 
elegir cada uno a su candidato y a principios de mayo se llevará a cabo la elección ciudadana interna para designar al gallo 

de la oposición. Además, las dirigencias nacionales acordaron que el blanquiazul designará al síndico capitalino y a seis 
regidores, mientras que el sol azteca tendrá cinco regidurías. Gonzalo Trejo, líder del blanquiazul en el estado, ha dicho en 

varias ocasiones que cuentan con dos opciones para encabezar la alianza, la diputada federal Gloria Romero y la ex 

candidata al gobierno del estado Xóchitl Gálvez Ruiz, que ganó en los dos distritos electorales capitalinos en 2010. Por su 
parte, el presidente estatal del PRD, Pedro Porras manifestó que en su partido hay tres cartas fuertes: el senador, José 

Guadarrama Márquez; el ex diputado federal Isidro Pedraza y el ex candidato al mismo ayuntamiento pachuqueño, 
Natividad Castrejón. Los partidos elegirán a un representante y la gente será quien tome la última decisión a través de la 

consulta.  Ayer se tenía programado que se registrara oficialmente la alianza PRD-PAN en 49 de los 84 municipios ante el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), pero las dirigencias estatales seguían en negociaciones para añadir más 
municipios al acuerdo, por lo que el registro se pospuso para hoy por la tarde con la esperanza de llegar a concretar la 

coalición en 53 ayuntamientos.  Además de Pachuca, se ha acordado la alianza en la mayoría de los municipios más 
importantes del estado, como Tepeji del Río, Tizayuca, Mineral de la Reforma y Huejutla; se negocia de último momento la 

inclusión de Ixmiquilpan y Tulancingo.  Se prevé que en las elecciones del 3 de julio para renovar presidencias municipales 

la mayoría de los ayuntamientos se disputen entre tres alianzas. La primera conformada por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Partido Nueva Alianza (Panal) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM); la segunda por PRD y PAN; 

y la tercera por el PT y Convergencia. El presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses anunció el miércoles pasado que 
irán a registrar su alianza con el Panal y el Verde hoy por la noche.  Hoy es el último día que los partidos y alianzas tienen 

para realizar su registro oficial rumbo a las elecciones municipales.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Diputadas del Panal niegan dejar su curul: Los diputados electos del Partido Nueva Alianza (Panal) acudieron 
a registrarse a la sede del Congreso del estado, como parte del protocolo previo a asumir su puesto en la LXI Legislatura, 

que tomará posesión este 1 de abril. La bancada reveló que el eje de su propuesta legislativa será la educación, el trabajo 
y al equidad de género. Los seis panalistas titulares de la diputación y sus suplentes estamparon en su firma en el libro de 
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registro. El legislador electo, Francisco Javier Pérez Salinas manifestó que aún no se designa al coordinador de la bancada. 

Sobre las versiones de que las dos diputadas panalistas dejarán su lugar para que lo ocupen sus suplentes hombres, 

rechazó este rumor y aseguró que no habrá cambios. “La política de Nueva Alianza está basada en varios ejes, uno de ellos 
es sin duda la educación, otro el empleo, otro gran tema es el respeto a las mujeres, a los niños, las niñas, a los jóvenes de 

Hidalgo, una política muy interesante”.  “Las mujeres que están, Vianey, y la maestra Mirlén son dos mujeres activistas 
muy importantes de Nueva Alianza, Mirlén ganó un distrito muy importante, ganó en Tizayuca por lo que llamamos „por 

tierra‟, Vianey es una joven que va muy para adelante con el tema precisamente de los jóvenes, y no se vislumbran 

cambios, entramos seis en el cuadro titular, vamos a trabajar fuerte, con el apoyo decidido de los compañeros”, sostuvo.  
Después también se registraron Adrián López Hernández, Héctor Mendoza Mendoza, Mirlén Salas González y Vianey Lozano 

Rodríguez, que se inscribió junto a su suplente Mario Vera García, actual regidor del ayuntamiento de Pachuca e hijo de la 
líder de la sección 15 del SNTE, Mirna García. Lozano Rodríguez también rechazó que en este momento haya planes del 

Panal para que sus mujeres legisladoras declinen a favor de sus suplentes, pero no negó que pueda suceder en algún 
momento. “Eso aún no se define, yo creo que los rumores y comentarios siempre van a estar a flor de piel, pero el tiempo 

que decidan mis líderes que yo esté al frente del Congreso voy a hacer todo lo posible para sacar todos los acuerdos y mis 

proyectos adelante”.  Claves• La panalista Vianey Lozano Rodríguez será la diputada más joven del Congreso, tiene sólo 
24 años de edad. “Vengo a trabajar, a legislar, a ayudar a los jóvenes, a toda la sociedad”, dijo.• “Voy a ser la diputada 

más joven, de eso estoy muy orgullosa, eso me compromete muchísimo más atrabajar por los jóvenes en Hidalgo”, 
argumentó la legisladora electa. • “El tiempo que esté, si estoy los dos años siete meses o si estoy sólo un tiempo, para mí 

va a ser muy fructífero y voy a tratar de hacer las cosas bien, a proyectar todo lo que se tiene en el partido en el estado”,  

dijo. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Ayuntamiento entrega constancia de residencia a Xóchitl Gálvez Ruiz: Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata 

a gobernador de Hidalgo, no se descartó para contender por la presidencia municipal de Pachuca en las elecciones del 3 de 
julio, pues cumple con los requisitos fundamentales para poder ser candidata, luego de que fuera entregada su constancia 

de residencia en la capital del estado.  Tras dos semanas de trámites, Gálvez Ruiz recibió su constancia de residencia que 

acredita que ha vivido por más de tres años en Pachuca, requisito indispensable para poder contender por la alcaldía, 
según los requerimientos del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo.  En entrevista telefónica, la ex comisionada 

nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) refirió que la alianza entre PRD y PAN deberá analizar su posible 
candidatura para la capital del estado, y refrendar el apoyo tal como lo hiciera en las elecciones a gobernador de 2010, 

cuando encabezó la alianza “Hidalgo Nos Une” (PAN-PRD-Convergencia).  (Misael Zavala, página 11) 

Independiente-Trabajan PAN y PRD en alianzas en 50 municipios: Ya entrada la noche, las dirigencias estatales de 
PAN y PRD aún continuaban con la integración de expedientes para concretar alianzas en al menos 50 municipios para 

afrontar las elecciones de presidentes municipales. Esto, luego de que ambos partidos políticos programaron ayer el 
registro de la coalición opositora ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH); sin embargo, fue pospuesto para las 

dos de la tarde de hoy. De acuerdo con el calendario del organismo, las doce de la no-che de hoy es la fecha límite para 

que los partidos políticos registren sus alianzas, de lo contrario afrontarían por separado los comicios del 3 de julio. Hasta el 
cierre de edición, ninguno de los partidos políticos había acudido a las oficinas del organismo para hacer oficia-les los 

acuerdos pactados en semanas anteriores, por lo que se prevé que en el transcurso de este día, PT y Convergencia acudan 
al IEEH, así como los institutos que conforman la alianza priista. En declaraciones previas, el presidente del PAN en 

Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador afirmó que los trabajos de la alianza están en los últimos detalles. Aseguró que es un hecho 

que panistas y perredistas participarán juntos en 48 municipios, entre ellos, en la capital del estado. "Serían 48 municipios 
en total, no llegamos a los cincuenta, pero en Pachuca vamos juntos y hemos encontrado muchas coincidencias para ganar 

en ayuntamientos donde encontramos coincidencias, aunados a los municipios en los que participaremos de manera 
independiente", dijo Gonzalo Trejo. Atlapexco y San Felipe Orizatlán se sumarían a los municipios de la coalición, que 

repetiría el lema "Hidalgo nos une", de acuerdo con el equipo de comunicación social de Acción Nacional. (Víctor Valera, 

página 05) 

Criterio-Repetirán PAN y PRD con Hidalgo nos Une: Hidalgo nos Une será el nombre que llevará la coalición entre los 

partidos de la Revolución Democrática y Acción Nacional; en por lo menos 53 municipios de cara a las elecciones del 
próximo 3 de julio. Es por eso que hoy, sábado, fecha límite para registrar las alianzas, ambas dirigencias entregarán la 

documentación ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), aunque se tenía planeado para ayer en la noche, pero el retraso se 

debió a que todavía no integraban la documentación. Si bien, se había vaticinado la alianza en Pachuca, Mineral de la 
Reforma e Ixmiquilpan, ayer quedaron formalmente establecidas. Trascendió que se sumaron a la lista las alcaldías de 

Atlapexco y San Felipe Orizatlán, pasando de 48 a 53, quedando pendientes Nopala y Tenango de Doria. Respecto a 
Tulancingo, un municipio clave en el estado, no se pudo concretar una alianza a pesar de las negociaciones de los comités 
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estatales. Entre los 53 municipios donde ya se pactaron la alianza son San Agustín Tlaxiaca, Mineral del Chico, Omitlán de 

Juárez, Atotonilco el Grande, Singuilucan, Epazoyucan, Acaxochitlán, Huehuetla, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Cardonal y 

Chilcuautla. Así como Nicolás Flores, Huichapan, Zimapán, Jacala, Pisaflores, Mixquiahuala, San Agustín Metztititlán, 
Tlahuiltepa, Molango, Tepe-huacán, Lolotla, Huautla, Calnali, Apan, Emiliano Zapata, Tizayuca, Santiago Tulantepec, 

Cuautepec, Actopan, El Arenal y Villa de Tezontepec. (Antonio Alcaraz, pág. 4) 

Plaza Juárez- No hubo registro de Alianza PRD-PAN: Cuando todo  indicaba que el día de ayer se haría el registro de 
la alianza PAN-PRD para las elecciones del 3 de julio, esta no se dio porque informaron seguían las negociaciones para ir en 

alianza en más de 50 municipios donde ya había acuerdos. La vocera del PAN informó que el registro se hará este día a las 
14 hrs. Este día también se registrara a las 13 horas la alianza PT-CONVERGENCIA y espera también el registro de la 

alianza PRI-PVEM y la posible presencia del PANAL. (Redacción, pág. 3A) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Reencauza Trife juicio en Santiago Tulantepec: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, a 

través de la Sala Regional Toluca, reencauzó los juicios para la protección de los derechos político-electorales presentados 

por diversos ciudadanos, contra la aprobación de la alianza electoral en Santiago Tulantepec de Lugo Guerrero, en la 
entidad. Al respecto, los magistrados Santiago Nieto Castillo y Adriana Favela Herrera ponentes en los asuntos 

respectivamente, y, Carlos Morales Paulín determinaron que en el caso no se actualizaba la figura del per saltum, ya que el 
acto que le causaba perjuicio si era posible repararlo jurídica y materialmente, mediante recurso intrapartidario, de ahí que 

lo procedente fue reencauzar este juicio ciudadano a Recurso de Queja previsto en el Reglamento de la Comisión Nacional 

de Garantías. (Redacción, pág. 4) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-En la entidad uno de cada cinco habitantes es indígena, dice INEGI: De acuerdo con el último censo de 

población y vivienda del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en Hidalgo habitan un total de 546 mil 
indígenas que en su mayoría carecen de recursos en infraestructura por su grado de marginación y pobreza. Esto es que 

uno de cada cinco personas que habitan Hidalgo pertenece a un grupo indígena. Dentro de los datos del conteo de 2010, 
Hidalgo cuenta con 245 mil 153 personas que hablan Náhuatl. Según los datos del INEGI, 115 mil 869 indígenas hablan 

Otomí, mil 818 se comunican por lengua Tepehua y 677 hablan Mixteco. En total hay 359 mil 972 personas mayores de 

cinco años que hablan alguna lengua indígena, lo que representa el 15 por ciento de la población en el estado. Xavier 
Abreu Sierra, titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) indicó que para combatir el 

rezago en comunidades en Hidalgo, se firmó un Programa de Infraestructura Básica para la Atención de los Pueblos 
Indígenas (PIBAI) 2011, con el que se contempla la modernización y ampliación de caminos, la construcción de caminos 

rurales, sistemas de agua potable, sistemas de alcantarillado sanitario, plantas de tratamiento y electrificaciones rurales. A 

nivel nacional, según la encuesta, de cada cien personas que hablan una lengua indígena, 14 no habla español. Además, 
Hidalgo se coloca en el sexto lugar de los estados que tienen un mayor número de habitantes que hablan alguna lengua 

indígena, sólo por debajo de Oaxaca, Yucatán, Chiapas, Quintana Roo y Guerrero. En este sentido, el estado es de los 
pocos que guardan las raíces indígenas en el país, por tal motivo Abreu indicó que se desarrolla la estrategia que permitirá 

brindar a los indígenas mayores oportunidades para salir adelante; “queremos seguir siendo indígenas, queremos progreso 

y ser parte de él”, afirmó el funcionario federal. En cinco años, se destinó un recurso de dos mil 400 millones de pesos para 
los pueblos indígenas de todas las regiones de Hidalgo. Al respecto el gobierno estatal también signó el convenio del PIBAI 

para el 2011 con la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. A diferencia de hace cuatro años, las 
inversiones destinadas para el fortalecimiento de las comunidades indígenas eran diez veces menores y se destinaban a 

una sola región de la entidad; en este año los recursos históricos son canalizados en obras para las regiones Huasteca, 
Otomí-Tepehua, Sierra Gorda, Sierra Alta, Valle el Mezquital y Altiplano. Con el apoyo, instancias federales y estatales 

pretenden que los 546 mil hidalguenses indígenas tengan acceso al desarrollo del estado, al contar con mayores servicios, 

infraestructura y oportunidades para salir adelante para dejar a un lado la marginación y pobreza. Entre las obras hoy 
anunciadas por el gobierno de Hidalgo se encuentra la construcción del relleno sanitario regional que atenderá casi 60 mil 

habitantes de los municipios de Huehuetla, Tenango y San Bartolo Tutotepec, donde se tiene una generación de residuos 
de 57 mil toneladas al día. Al respecto, el presidente municipal de Tenango de Doria, Pedro Alejandro Licona indicó que las 

obras y gestiones que se realizaron y que contribuyeron a transformar a las regiones del estado, crearon mejores 

condiciones de vida para los hidalguenses y mayores oportunidades de desarrollo. El titular del ejecutivo municipal también 
dijo que con las obras entregadas, se reducirán tiempos y costos en el traslado de productos y servicios que se brindan, 

mejorando la economía de los comerciantes, además de la movilidad de los habitantes del ayuntamiento. Osorio de gira 
por la región Otomí-Tepehua. Tras la firma del convenio del Programa de Infraestructura Básica para la Atención de los 
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Pueblos Indígenas (PIBAI) junto con la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), el gobernador 

del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, indicó que al igual que otras regiones de Hidalgo la Otomì-Tepehua fue testigo del 

avance que se alcanzó como resultado del trabajo y de un manejo transparente de los recursos, para brindar a los 
indígenas mejores condiciones de vida. “No permitiremos nunca más el olvido a los pueblos indígenas, hay que acordarse 

de ellos y trabajar para responderles con hechos acciones y resultados”, aseveró el mandatario hidalguense. El gobernador, 
Miguel Ángel Osorio Chong realizó la gira de trabajo junto con los secretarios de Planeación y Desarrollo, Eugenio Imaz; de 

Obras Públicas, Cuauhtémoc Ochoa Fernández; de Desarrollo Social, Juan José Tapia; de Medio Ambiente y Ordenamiento 

Territorial, Roberto Reyes; el diputado local, Miguel Rivero Acosta; la diputada electa, Emilse Miranda; presidentes 
municipales de la región; la ganadora del programa nacional “Mujeres con Valor”, Francisca Martínez Cruz; así como 

habitantes de la zona. (Misael Zavala, pág. 8) 

Milenio-Osorio ve positivo que 3 alianzas compitan en elección municipal: Tras la conformación de una nueva 

alianza partidista entre el Partido del Trabajo y Convergencia, para competir en las elecciones municipales del próximo 3 de 

julio, el gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong dijo que es importante que se abran más opciones para el 
electorado de Hidalgo y aseguró que será un proceso electoral de los más competidos en el estado. “Van a ser unas 

elecciones muy competidas, que bueno que se hayan organizado para que se abran las opciones al pueblo hidalguense y 
que ya no compitan solamente dos, en este caso se realice entre tres y por supuesto lo más importante al final es que 

lleguen a acuerdos en beneficio de todos los hidalguenses”. En referencia a los comicios donde se renovarán los 84 

ayuntamientos del estado, el mandatario manifestó que los tiempos electorales son para proponer, deliberar y debatir y 
aseguró que la política se debe de convertir en una herramienta en beneficio de la ciudadanía “es el momento de darle 

oportunidad a la política como herramienta para traducir la esperanza de la gente en un futuro responsable”. En tanto, el 
gobernador electo de la entidad, Francisco Olvera Ruiz señaló que se mantendrá al margen de los procesos electorales en 

la entidad y dejará a los partidos políticos, así como a los ciudadanos que elijan libremente a sus gobernantes. De acuerdo 
con el ex alcalde de Pachuca, “un gobernante debe ser para todos, debe olvidarse de privilegiar a los que piensan igual que 

uno, porque un proceso electoral es simplemente un mecanismo de selección de quién habrá de gobernar, pero la 

convicción es que debe gobernar para todos”, indicó. También, dijo, se mantendrá al margen de los procesos internos del 
Revolucionario Institucional, “en suma, mi relación habrá de ser respetuosa habré de gobernar con los principios del PRI y 

mi única forma de ayudar al partido es hacer un buen gobierno para convertirme en un buen referente de lo que es un 
buen gobierno”. Por otra parte, de acuerdo con el consejero presidente del organismo electoral, Daniel Rolando Jiménez 

Rojo el proceso electoral el día de hoy termina el plazo para el registro de las alianzas partidistas de acuerdo al calendario 

electoral aprobado por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). “El 26 de marzo, es la fecha en la que se registrarán 
las coaliciones de los partidos políticos”.  Claves-La nueva alianza • El Partido Convergencia rechazó ir en alianza con 

PRD y PAN para los comicios del tres de julio y se unirá solo al Partido del Trabajo (PT) en 60 de los 84 municipios de la 
entidad. • María Cruz García Sánchez, secretaria general del Partido Convergencia, señaló que durante tres meses se 

realizaron las negociaciones, pero no llegaron a acuerdos. • “No había mucho avance, no se logró gran cosa, entonces 

decidimos que no habrá coalición con PAN y PRD. Pensamos ir como la coalición completamente de izquierda”. (Jonathan 
Collazo, página 10) 

Milenio-Olvera promete mejorar infraestructura educativa: El gobernador electo Francisco Olvera Ruiz dio a 
conocer los resultados del Foro de Educación para el Estado de Hidalgo, Retos y Soluciones, el cual formó parte de su 

consulta Voces Por Hidalgo, y en el que se recopilaron datos y sugerencias del magisterio y la sociedad civil para mejorar la 

calidad de la enseñanza. Al evento también asistieron la actual titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo 
(SEPH), Rocío Ruíz de la Barrera; el enlace de la SEP federal en el estado, Julio Valera Piedras; y la líder de la sección 15 

del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García López. Olvera Ruiz aseguró que se trabajará 
en mejorar la infraestructura de los planteles educativos del estado, se preparará a la SEPH para afrontar el aumento en la 

demanda de la educación media superior y superior, así como incrementar la cobertura, además de reiterar la promesa de 

garantizar uniformes gratuitos para todos los alumnos de secundaria.  Algunas de la peticiones que arrojaron la consultas 
fueron las de trabajar en la actualización y capacitación de los docentes, vinculación de programas en ciencia y tecnología, 

la gestión de becas estatales para el 30 por ciento media superior y superior, impartir una legua extranjera desde los 
primeros niveles y fomentar la participación social. “Tenemos una deserción en secundaria que reconocemos, tenemos que 

atacar las causas, desde la comunidad, del hogar, del joven, hay muchos chicos también que al terminar la secundaria ya 
no entran al bachillerato, tenemos que hacer una estrategia para ampliar la cobertura… Hay que mejorar las instalaciones, 

los elementos de apoyo, la tecnología”, dijo Olvera Ruíz. En entrevista, el gobernador electo también se comprometió a 

realizar una revisión de la nómina de la SEPH para depurar a las personas cobran sin trabajar. A finales del año se reveló 
que docenas de políticos de todos los partidos aparecen en la lista, pero no importen clases.  (Gustavo Godínez, página 

10) 
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Independiente-Confía SNTE que no aumenten aviadores tras el cambio de poder: Como cada inicio de sexenio, 

la secretaria secciona] del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Mima García López dijo confiar que 

en esta ocasión no aumente el número de comisionados en la Secreta-ría de Educación Pública estatal (SEPH) y se mostró 
de acuerdo en que se depure la lista. Dijo que el nuevo gobierno debe dar continuidad con responsabilidad a cada rubro, 

entre ellos el tema de los comisionados y consideró que durante la ges-tión de Miguel Osorio Chong, a pesar de haber 
anunciado que se revisaría ese problema en la educación, no observó que así se hiciera, o al menos no que ella se hubiera 

enterado, consideró. Pero consideró una necesidad ver cuántas plazas existen, cuántos comisionados mantiene la SEPH y 

cuántos de ellos real-mente están frente al grupo o desarrollan alguna actividad que amerite su comisión. Durante el 
gobierno de Fran-cisco Olvera Ruiz, dijo, será un tema que se deba atender y revisar, tal como ya lo anunció. Reconoció 

que en cada cambio del SNTE y del gobierno estatal en Hidalgo la aparición de nuevos comisionados es una dinámica que 
no cesa, pero ella —desde hace más de tres años que inició su gestión— estableció lineamientos para los docentes que 

acataron esa situación. "Los que aceptaron las nuevas reglas se quedaron, los demás se Mima García consideró que en el 
tema de los comisionados el nuevo gobierno debe actuar con responsabilidad / DOUGLAS JUAREZ fueron, pero no sacamos 

a nadie de su escuela, no hubo —como se hacía tradicionalmente— una fuga de maestros de las escuelas y luego los 

comisionados no quieren volver, eso nosotros ya lo resol-vimos", declaró. Pero agregó que controlar esa dinámica 
dependerá del nuevo gobernador que entrará en funcione el próximo 1° de abril y de los funcionarios bajo la 

responsabilidad de este rubro, para evitar que sus conocidos o amigos se agreguen a las listas de comisionados y el 
problema resurja. Cabe señalar que de acuerdo a las listas que la misma SEP entregó a la SEP federal y fueron publicadas 

en el portal oficial de la dependencia nacional, aparecieron nombres de funcionarios públicos, familiares y amigos de 

funcionarios, incluso de reporte-ros de medios de comunicación entre los comisionados a los que la SEPH emite un salario 
quincenal del erario público, a pesar de que no desarrollan comisiones, ni están frente a un grupo. (Crystal García, 

página 14) 

Independiente-Gobernador electo anunciará su gabinete la próxima semana: El gobernador electo Francisco 

Olvera Ruiz anunció que la próxima semana dará a conocer los nombres de quienes integrarán su gabinete, por lo que 

pidió a los aspirantes guardar calma. "Les pido que no pierdan la paciencia, ustedes y los prospectos. No pasaría del lunes 
o martes cuando demos a conocer nombres", declaró ante la insistencia de medios de comunicación, al finalizar el Foro de 

educación, retos y soluciones. Olvera inició formalmente el análisis de perfiles de quiénes integrarán su equipo de gobierno 
a partir de que el Congreso local aprobó la Ley Orgánica de Administración Pública, hace tres días. La fusión de la 

Secretaría de Administración con el área de Finanzas hará eficientes las tareas de tales dependencias, mientras que la 

contraloría dará prioridad a la transparencia en el manejo de recursos públicos. "En pocas palabras, va en ca-mino de 
modernizar la administración pública", refirió Olvera, quien tomará posesión el próximo primero de abril. No habrá despidos 

masivos Olvera analiza recortes de presupuesto en secretarías del gobierno, ya que "el principio de un gobierno requiere de 
austeridad", lo cual dijo será regla en su administración, que concluirá el 4 de septiembre de 2016. Recorte "de 

presupuesto, tal vez. Habrá que revisar lo que se refiere a gastos de operación, para ser más eficientes con me-nos 

recursos", declaró. Sin embargo, descartó despidos masivos de personal, aunque su gabinete la próxima semana A 
principio de la semana entrante Francisco Olvera dará a conocer quiénes integrarán su gabinete de trabajo DOuGLAS 

JUÁREZ agregó que revisará "aquellas áreas donde sobre gente, obvia-mente hay algunos niveles de servidores públicos 
que por razón natural serán relevados, son cambios institucionales". Cordial, relación con el SNTE Será cordial la relación 

entre el próximo gobierno estatal y la sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), ya que 
"hemos comprometido puertas abiertas para dirimir todas las demandas de conflictos que se pudieran presentar". Negó 

que haya déficit de maestros al señalar que la problemática obedece a cuestiones de organización. "Tengo la esperanza de 

iniciar el próximo ciclo con el 100 por ciento de las aulas cubiertas, porque creo que hay las condiciones para ello". Olvera 
tiene el compromiso de revisar listas de comisiona-dos y nóminas de la Secretaría de Educación Pública (SEP) donde pueda 

haber "aviadores". "Si hubiera personal en condición irregular habremos de invitarlos a que regularicen su situación". Dijo 
que sobre esto se hizo escarnio indebido. "El que haya una persona calificada como comisionada no significa que sea 

'aviadora' o esté cometiendo alguna irregularidad. Es algo que hay que revisar. No hay que hablar a priori". Y de los que 

son comisiona-dos "también vamos a revisar, de tal manera que muchos de ellos podrán colaborar para cubrir los espacios 
que hay pendientes aún en las aulas". Esto, sin violentar "los derechos laborales de cada una de las personas". Además 

Olvera vio con optimismo el inicio de la construcción de la barda perimetral, como parte del desarrollo del complejo 
petrolero. (Víctor Valera, página 03) 

Criterio-Diputados penalistas se registran: Como parte del proceso de cambio de diputados del Congreso local, 

Francisco Javier Pérez Salinas, legislador entrante del Partido Nueva Alianza (Panal), aseguró que en su bancada no habrá 
“juanitos”. Sin embargo, extraoficialmente se dice que la diputada Vianey Lozano cederá su curul al suplente Mario Vera 

García, quien es hijo de Mirna García, líder de la sección 15 del SNTE. “Con nosotros no va han haber juanitos. No se 
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vislumbran cambios, pero lo que si les puedo comentar es que va a ser un equipo muy compacto y muy disciplinado que va 

a trabajar, incluso, con los diputados suplentes en las oficinas colaborando con nosotros”, señaló Pérez Salinas. Lo anterior 

lo expuso al concluir el registro de constancia de los diputados panalistas Héctor Mendoza, Myrlen Salas, Francisco Javier 
Pérez, Vianey Lozano, Adrián López y Crisóforo Rodríguez, quienes formarán parte de la 61 Legislatura local a partir del 1 

de abril. Pérez sostuvo que la política de Nueva a Alianza en el legislativo será disciplinada y se basará en la educación, el 
empleo y el respeto a mujeres, niños y jóvenes. Del mismo modo, en los trabajos de las comisiones, sumarán a los cuatro 

diputados suplentes de su partido, formando así un equipo colegiado. En otra entrevista, la diputada plurinominal de 24 

años, Vianey Lozano Rodríguez, quien podría ceder su cargo al hijo de la líder de la sección 15 SNTE, señaló que esto aún 
no se define. “Los rumores y comentarios siempre van a estar a flor de piel; el tiempo que decidan los lideres al frente del 

congreso, pues voy ha hacer todo lo posible para poder trabajar y sacar todos mis proyectos adelante”, expresó. Apostando 
a revisar la Ley de la juventud, la legisladora dijo que su propuesta legislativa se centrará en la equidad de género y el 

apoyo a mujeres, niños y adultos.  (Antonio Alcaraz, pág. 4) 

Criterio-A análisis, comisionados: Mientras que Mirna García, líder de la sección 15 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) pide al gobernador electo Francisco Olvera solucione el problema de los comisionados 

de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, el gobernante responde que el tema se ha maximizado, porque no son 
muchas las plazas a comisión. En el Foro de Educación, donde en coordinación con autoridades de la SEP estatal y federal 

se propusieron diez puntos que el gobierno estatal tendrá que considerar en la creación del Plan de Desarrollo Estatal, 

Olvera aseguró que el tema aviadores se tendrá que analizar. Mirna García, insistió en que la revisión de las lista de plazas 
comisionadas, si bien fue un ofrecimiento del gobernador Miguel Osorio Chong, se trata de un punto que no se ha revisado 

de manera interna, pero del cual se desconoce. Reconoció que en cada cambio de gobierno se da la oportunidad para 
concesionar las comisiones porque hay maestros que se trasladan a la función pública. Sin embargo, García López pide al 

gobierno de Francisco Olvera no concesione estos espacios pues refirió aún hay déficit de 100 docentes. En entrevista con 
la líder, dijo que aún esta pendiente el déficit de maestros que durante tres años no se ha podido superar. Y acotó que 

incluso se están compactando grupos de escolares hasta de 45 o 50 niños en educación básica. En cuanto a los 

compromisos adquiridos por el gobernante electo, Olvera anunció la entrega de por lo menos, uno de los dos, uniformes 
escolares para estudiantes de secundaria, y continuar con el Programa de útiles escolares gratuitos a niños de primara. 

Becas para estudiantes de nivel medio superior, acotó que será la estratégia para abatir la deserción escolar, la cual llega a 
una tasa del 16 por ciento. En cuanto a la educación superior dio el anuncio de la creación en su sexenio de la Escuela 

Normal Superior en Hidalgo. (Miriam Avilés, pág. 5) 

El Sol de Hidalgo-Me voy sin nostalgias, dijo Osorio: Entre muestras de reconocimiento y afecto de los burócratas 
estatales, el gobernador Miguel Osorio expresó que en los últimos días de su gestión se inaugurará un caudal de obras 

públicas y afirmó que se va sin nostalgias, con la convicción de que empeñó su esfuerzo en "hacer bien las cosas"; además, 
informó que Hidalgo es uno de los cinco estados donde mejor se vive, de acuerdo con sondeos nacionales. Luego de una 

reunión en que entregó estímulos por puntualidad, asistencia y antigüedad, el mandatario estatal acudió a inaugurar las 

nuevas oficinas de la Comisión de Aguas y Alcantarillado de Servicios Intermunicipales, así como un albergue para niños 
con cáncer. Así mismo, dio a conocer que la próxima semana pone en marcha la remodelación del Estadio Revolución, el 

velódromo del Centro de Alto Rendimiento y la tercera etapa de la vialidad y encausamiento del Río Avenidas y la clínica de 
la Cruz Roja al sur de la capital hidalguense. Entre repetidos aplausos de los integrantes del Sindicato Único de 

Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado, expresó su gratitud hacia ellos por haberlo acompañado en su 

administración, porque "tiene más mérito el que hace que el que ordena"; además, destacó que las mejoras laborales 
fueron por justicia, ya que él mismo, siendo servidor público desde joven, notó las necesidades. "El que no tiene memoria 

no tiene capacidad de ver el futuro", citó. Antes, la secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga, enumeró algunos de los 
beneficios para los empleados de menores ingresos, de los niveles uno al siete, integrados a los tres Poderes del Estado: 

aumento de 120 por ciento a salarios y compensaciones, cinco días adicionales de aguinaldo para hacer un total de 65 días, 

incrementos del 30 por ciento a becas y de 300 pesos a los vales de despensas, bono por día de madres y de 500 pesos 
por asistencia, aumento de 65 a 75 meses de salario por seguro de vida (140 meses a cuerpos de seguridad), cursos de 

verano institucionales, incorporación integral a las prestaciones del ISSSTE, 1,538 créditos personales y 1,328 préstamos 
hipotecarios con subsidio y construcción del Centro de Desarrollo Infantil. "No nos defraudó", exclamó, a su vez, el 

dirigente de los burócratas, Víctor Licona Cervantes, quien dijo que los trabajadores nunca olvidarán el trabajo y la sencillez 
del mandatario estatal, quien está por concluir su mandato, ya que, además, Osorio resolvió la deuda impagable de los 

trabajadores adquirientes de vivienda en el Fraccionamiento El Roble. "Sacó a los niños del sótano (donde se ubicaba la 

guardería) al construirles un espacio digno", manifestó el líder. El gobernador estuvo acompañado de algunos de los 
secretarios de despacho, entre ellos Cuauhtémoc Ochoa, Aunard de la Rocha, Fernando Moctezuma, Manuel Sánchez y 

Eugenio Ímaz. DIPLOMA DE GRATITUD "Osorio sí cumplió y mostró su visión de estadista y gran político", expresó Víctor 
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Licona, quien, a sabiendas, dijo que al gobernador no le gustan los homenajes y le entregó un diploma donde se consigna 

la gratitud de los trabajadores estatales. En ese contexto, el mandatario, relajado y de buen humor, platicó durante media 

hora con los burócratas. "Ya me voy, ahora se aguantan", bromeó. Dijo que se propuso hacer el mejor gobierno en la 
historia del estado, que se incrementó la recaudación fiscal sin aumentar impuestos gracias a la confianza de la gente hacia 

el gobierno y que Hidalgo es el estado con menos gastos administrativos de todo el país. Funcionarios federales no debían 
considerar al estado "de segunda". "¡Al carajo!", exclamó el gobernante al comentar los recursos extraordinarios que se 

lograron para el estado para hacer obras que se ven y otras que quedan ocultas, pero que son vitales como los drenes 

contra inundaciones y los sistemas de agua y alcantarillado. Hidalgo es uno de los cinco estados preferidos para vivir, 
además de que al crearse mejor infraestructura y mayores oportunidades de empleo y educación, se reducirá la migración 

juvenil, pues aquí pueden seguir desarrollándose. Fustigó a quienes desde el anonimato apuntaron calumnias contra él, su 
familia y varios funcionarios. Así que personalmente pidió a la PGR una investigación a fondo al término de la cual se 

resolvió que fueron infundios los señalamientos lanzados desde la oscuridad. "No me podía cruzar de brazos porque no 
querían solamente manchar a una persona, sino a todo el gobierno", dijo entre aplausos. Dijo que para la población 

hidalguense y los trabajadores del estado "sólo tengo gratitud y reconocimiento". (José Luis Rico, pág. Princ.) 

El Sol de Hidalgo-Decide Jorge Rojo continuar como diputado: Jorge Rojo García de Alba decidió continuar como 
diputado federal y coordinador de la fracción hidalguense en la Cámara Baja. "En las circunstancias que está viviendo hoy 

el estado, le puedo servir más desde la diputación federal", expresó. Respaldó sus palabras con hechos: "Hoy, 

prácticamente el 80 por ciento de las obras que se realizan en territorio hidalguense son con recursos federales 
gestionados por los legisladores del estado en la Cámara de Diputados". El representante por el III distrito federal con 

cabecera en Actopan, resaltó que hoy todos queremos que a Hidalgo le vaya muy bien y tenemos la responsabilidad de, en 
el próximo presupuesto, conseguir los mayores recursos para que la entidad pueda continuar creciendo. Mencionó que en 

el presupuesto federal para 2011 se pudo gestionar recursos por 5 mil 400 millones de pesos para seguir incentivando el 
buen rumbo del estado. Y, durante los últimos dos años, que competen a la LXI Legislatura, el monto rebasa los diez mil 

400 millones de pesos. Se trata, recalcó, de una cifra sin precedentes en la historia de Hidalgo. Jorge Rojo García de Alba 

dejó en claro que con Francisco Olvera existe una gran relación y reconocimiento. "Sé que en el trabajo en equipo 
Francisco Olvera será un gran gobernador", expresó el también coordinador de la fracción priista hidalguense en la Cámara 

de Diputados. Jorge Rojo García de Alba manifestó sus mejores deseos en los nuevos empeños del gobernador saliente. 
Subrayó que es con trabajo en equipo como verdaderamente el estado puede encarar de mejor manera los desafíos y 

brindar más y mejores resultados a los hidalguenses. Y, en ese sentido, apuntó que tanto el gobernador como su gabinete 

y los diputados locales y federales del Partido Revolucionario Institucional son un equipo que trabaja a favor del progreso 
de Hidalgo. Insistió en que ser diputado y coordinador de los diputados federales del PRI es un honor que a cualquiera 

enorgullece. "Mi decisión de continuar como legislador federal tiene congruencia, lógica y es natural", finalizó Jorge Rojo 
García de Alba. (Redacción, ojo política) 

Síntesis- A revisión, „aviadores‟ en la SEP: Depurar los comisionados de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo 

será una de las primeras acciones en materia educativa, señalo el gobernador electo Francisco Olvera Ruiz durante el foro 
de educación Retos y soluciones. Dijo que aunque va a representar una de sus primeras tareas a partir de que tome 

posesión como mandatario estatal el próximo 1 de abril en su momento y sin pruebas, se le dio mucha importancia al 
asunto. En el foro de educación del estado de Hidalgo “Retos y Soluciones”, que se verifico en la plazuela Bartólome de 

Medina, en la explanada del recién creado Centro Estatal de las Artes, se recibieron varias propuestas en el ámbito cultural, 

destacando las que se refieren a la capacitación para maestros y la ampliación de la cobertura en educación media superior 
y superior. En entrevista, Olvera menciono que el tema de los comisionados de la SEPH, que hace unos meses causó 

escándalo, será una cuestión que tendrá que revisar a fondo. “Tengo la impresión que de este tema se hizo un escarnio 
indebido, tengo compromiso de llegar a revisar y si hubiese personal que esté en una condición irregular, habremos de 

invitarlo a que regularice su situación”. Por otra parte, Olvera anuncio posibles recortes presupuestales para las 

dependencias de su gobierno, pues consideró que el inicio de su mandato deberá ser austero; no obstante, afirmó que lo 
que no habrá será despidos masivos, aunque si existieran algunas renovaciones propias de la transición. Finalmente opino 

sobre el tema de la Refinería Bicentenario y la visita el próximo lunes del secretario de energía, refiriendo que esta acción 
genera optimismo, por lo que no se debería desconfiar de Petróleos Mexicanos.(Jorge Vargas, pág. 3) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Proyecto El Marqués es inviable: Conagua: Tras la manifestación de poco más de dos mil campesinos en las 

oficinas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en Hidalgo contra la ejecución del Proyecto Marqués, la dependencia 

federal informó que dicho proyecto es inviable ya que resulta insuficiente el volumen de agua en la región y negó que haya 
autorizado la apertura de una nueva superficie agrícola de riego. “En el sentido de que la Comisión Nacional del Agua en 

Hidalgo autorizaría la apertura de una nueva superficie agrícola de riego, a través del proyecto El Marqués, la Dirección 
Local de la Conagua señala que el proyecto mencionado no cuenta con viabilidad legal para su ejecución, ya que dicha 

zona tiene una veda permanente, por lo que es inviable realizar cualquier proyecto en este lugar”. El proyecto presa El 
Marqués, que se ubica en el Municipio de Actopan, sobre la cuenca del Río Chicavasco, tiene decreto de veda permanente, 

de acuerdo con el Diario Oficial de la Federación del 29 de septiembre de 1956. Aunado a lo anterior, los estudios de 

disponibilidad de volúmenes de agua publicados en el Diario Oficial de la Federación, el Río Chicavasco reporta un volumen 
disponible de 0.52 millones de m3 de agua, los cuales resultarían totalmente insuficientes para el proyecto presa El 

Marqués, bajo el supuesto de que pudieran ser modificada la veda citada y que dicho volumen pudiera ser aprovechado 
para el proyecto como parte de los escurrimientos de cuenca propia.  (Axel Chávez, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Izquierda-PRI, la batalla 2012”: A unas horas de que se concrete una posible alianza entre PRD y PAN para 
ir juntos por la gubernatura del Estado de México, Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, advirtió que para 

las elecciones presidenciales de 2012 la competencia será sólo entre la izquierda y el PRI. “La competencia va a ser 
izquierda-PRI, la izquierda unida jamás va a ser vencida aquí (en el DF)”, expresó el mandatario capitalino luego de 

tomarse la foto oficial con el equipo de futbol americano Ángeles de la Ciudad. Y es que, a pesar de promover y respaldar 

las alianzas entre el PRD y el PAN en distintas elecciones para gobernador, Ebrard ha señalado que para 2012 la izquierda 
debe ir sola en busca de la Presidencia de la República. A principios de este mes comentó que en una elección presidencial 

no tendría sentido para la izquierda mexicana ir en una alianza con el PAN, porque este partido es el gobierno federal, no el 
PRI, y porque no se coincide respecto al futuro del país en el periodo 2012-2018, y “tampoco yo veo condiciones”. 

Mencionó que “como nadie está de acuerdo con que vayamos en una alianza en 2012, entonces dejemos de estar 

maximizando los conflictos en el partido en función de algo que no va a ocurrir, y hagámoslo explícito y ya”. Por otra parte, 
Ebrard se refirió a una encuesta que marca un repunte del PRI en la Ciudad de México. Y mencionó que si la izquierda está 

unida se tendría una votación superior a la de 2006. “La única posibilidad del PRI es la división de la izquierda, si nosotros 
no nos dividimos, el DF seguirá siendo gobernado por la izquierda. Por eso yo he dicho, todas las posiciones políticas que 

tomemos como militantes tienen que estar subordinadas a ese objetivo superior, que es que los partidos de izquierda 
vayamos juntos, como lo fuimos en 2006, como lo fuimos en buena parte en la ciudad en 2009, y así tendrá que ser en 

2012, va a haber competencia con el PRI, pero de acuerdo con datos, hoy les ganamos y por mucho”, expresó. Ebrard 

también se refirió al miedo que tienen los priistas de la consulta que se realizará el próximo domingo en el Estado de 
México para definir si el PRD va en alianza con el PAN, y una muestra de ello es que decidieron que fuera el domingo 

cuando se dé a conocer a su candidato. “Evidentemente sí les preocupa, y mucho. ¿Qué les preocupa?, pues que pueda 
haber entusiasmo, participación, o decisiones de los ciudadanos que no sea lo que ellos exactamente esperan, entonces 

vamos a ver qué sucede el domingo, y ya sobre eso podremos opinar, pero por lo pronto es un ejercicio ciudadano”. En 

tanto, el dirigente del PAN-DF, Obdulio Ávila, exhortó a la población del Estado de México a salir a votar por la alianza 
electoral e impedir que el gobierno de Enrique Peña Nieto meta las manos para boicotear la consulta. Al inaugurar el primer 

Foro de la Mujer en el Distrito Federal, Ávila dijo que las denuncias presentadas que refieren una injerencia abierta del PRI 
y del gobierno estatal reflejan el temor del gobernador mexiquense de que la oposición aliada pueda darle un golpe a su 

partido y, como consecuencia, a sus aspiraciones a la Presidencia de la República.  Palomean a los tres gallos panistas 

La Comisión Estatal Electoral del PAN en Edomex aprobó las precandidaturas de Luis Felipe Bravo Mena, Ulises Ramírez 
Núñez y José Luis Durán Reveles. De esta manera realizarán su precampaña a partir del 28 de marzo al 6 de abril y será 

dirigida a los miembros activos y adherentes del PAN en el Edomex.  La elección se llevará a cabo domingo 10 de abril, en 
los 125 municipios del Estado de México en un horario de las diez de la mañana a las cuatro de la tarde. (Silvia Arellano, 

página 18) 

Milenio-Peña Nieto y tricolor no son invencibles: Encinas: El diputado Alejandro Encinas solicitó su registro como 
candidato del PRD a la gubernatura del Estado de México e insistió en que es posible ganar porque ni PRI ni Enrique Peña 

Nieto son invencibles. “Yo no creo ni en la invencibilidad de Peña Nieto ni en la del PRI; ya derrotamos al PRI en 1988 y a 
Peña Nieto en 2006, si mantenemos unidas a la izquierda se puede construir un gobierno democrático y popular en el 
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Estado de México”. Ante centenas de simpatizantes que esperaban su registro afuera de la sede perredista, entre ellos 

integrantes del llamado G-8; la secretaria general del PRD, Dolores Padierna; el secretario general del PRD-DF, Jesús 

Valencia; la coordinadora de los diputados en la Asamblea Legislativa, Alejandra Barrales y el diputado federal Armando 
Ríos Piter, Encinas enfatizo que este es “un camino sin regreso, de aquí al palacio de gobierno”. Padierna aprovechó la 

ocasión para reiterar su rechazo a la alianza con el PAN al asegurar que se trata de un partido que día a día pierde adeptos. 
“No vamos a ir a esa consulta, no vamos a ser boicoteadores, esa consulta es una estrategia que no forma parte de 

nuestras actividades. La consulta es un camino para evitar que Alejandro Encinas sea candidato, para obligar a una alianza 

con el PAN”, aseguró. Durante su registro, Encinas entregó una constancia domiciliaria donde se acredita su residencia y su 
calidad de ciudadano mexiquense desde 1979, expedida por autoridades competentes, con lo cual cumple todos los 

requisitos constitucionales para ser registrado como candidato y desempeñarse como gobernador de la entidad. Encinas 
anunció que en sus giras estará apoyado por Andrés Manuel López Obrador, Marcelo Ebrard, Cuauhtémoc Cárdenas y otras 

figuras importantes que están con este proyecto, con quienes ha conversado y los une una amistad de muchos años. En 
conferencia de prensa, el perredista se refirió a la “coincidencia” entre la consulta y el registro del candidato priista, donde 

dijo, se favorece a la familia real. “No es una convocatoria, es un citatorio para hacer pública una decisión de Enrique Peña 

Nieto de poner a su primo Alfredo del Mazo. Lo que se hace el domingo no sólo es para hacer un contrapeso a la consulta, 
sino porque se le estaba descomponiendo el escenario”. El perredista insistió que aún cuando no llegue a ser registrado 

como candidato seguirá luchando por la unificación de las izquierdas, que es la única capaz de construir un gobierno 
austero, erradicar los privilegios y la corrupción, sin medrar con la pobreza y las necesidades de la gente. (Con 
información de Luis Velázquez) Reunión Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, saludó la decisión de Alejandro 

Encinas de registrarse como precandidato del partido a la gubernatura del Estado de México. Previo al registro, Zambrano 
se reunió con Encinas para hacerle saber que es el mejor posicionado en las encuestas. “No tengo dudas de que él tiene el 

perfil y las posibilidades”. (Claudia Hidalgo, página 19) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer la líder del sindicato de Salud, Sonia Ocampo, festejó su cumpleaños en grande y con todos los empleados de 
Salud, aludiendo que era una comida para despedir al secretario de Salud, Jorge Islas, quien estuvo presente en el 

festejo que no era de él, además de otros distinguidos funcionarios. Lo único malo es que a todos los empleados de Salud 

les cobraron su platillo y los obligaron a asistir al reventón para festejar a Ocampo. 

Que a cinco días de que el secretario de Seguridad estatal, Damián Canales, deje la administración, el ombudsman 
hidalguense, Raúl Arroyo le tiene preparada una despedida que no le va a gustar mucho. Dicen que la Comisión de 

Derechos Humanos ya prepara una nueva recomendación porque en el programa alcoholímetro han encontrado 

irregularidades, como poner un mínimo de multas a los policías, para llenar las arcas estatales. 

Que quienes no se pueden ver ni en pintura son los directores de Protección Civil estatal, Miguel García Conde y su 
similar en Pachuca, Jorge Lucio Suárez. Dicen que el funcionario municipal está haciendo lo posible por hacerle la vida 

imposible a Conde, pues ya quiere que se vaya porque quiere suplirlo, por lo que ve a Miguel con recelo y coraje, pues 

según Lucio, dice que hacen los mismos pero con una disparidad en sueldos.  

Que los policías pertenecientes al estado están bastante enojados porque dicen que no les han dado uniformes en por lo 
menos tres años, por lo que piden aunque sea una nueva muda, pues la mayoría ya los trae rotos y hasta brillosos y 

descoloridos de tanto sol. Dicen que antes les daban hasta tres veces uniformes nuevos en un año, pero que desde un 

tiempo a la fecha esa tradición en el gobierno se ha ido perdiendo. Pero ahora ya se tendrán que esperar. (redacción, 
página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La estelar 

La pelea de esta semana se la llevan sin duda dos representantes de las tribus más afamadas en Hidalgo. Por un lado la de 

José Guadarrama, quien se impulsa así mismo para alcanzar la candidatura del PRD en Pachuca, y la otra tribu peleonera 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 13 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

es la de Hugo Jaciel Mendoza, quien es el representante en hidalgo del movimiento obradorista, que cabe decir, son muy 

poquitos. Es entre estos dos los que se disputan la candidatura por la capital hidalguense, pues para ellos lo más 

importante no es tener propuestas para la población sino de hacerse del reconocimiento de las demás tribus. (Redacción, 
página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que el presidente municipal de Huixquilucan, Alfredo del Mazo, cita a reunión de cabildo esta mañana. 

Que poco antes de registrarse ayer como precandidato del PRD al gobierno del Estado de México, Alejandro Encinas se 

reunió con el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, quien dijo que ve frecuentemente a Encinas, porque es un “buen 

compañero y una gente que aprecio especialmente”. 

Parece que el objetivo de este encuentro fue preparar el del lunes al mediodía en el Club de Periodistas, donde, 
independientemente del resultado de la encuesta de mañana, Ebrard y diputados locales y federales del PRD anunciarán 

que su candidato es Encinas. 

¿Y la alianza con el PAN? 

Que, mientras tanto, el presidente del PAN, Gustavo Madero, seguirá desde Naucalpan el desarrollo de la consulta sobre 

la alianza en el Estado de México. 

Lo acompañarán los tres precandidatos del partido al gobierno: Luis Felipe Bravo Mena, Ulises Ramírez y José Luis 

Durán. 

Que quien tuvo un buen viernes fue el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, luego de su reunión en Nevada 

con Harry Reid, líder de la mayoría demócrata en el Senado de Estados Unidos. 

Reid se comprometió explícitamente a trabajar “por una reforma migratoria integral que haga justicia a los mexicanos” que 

radican en aquel país. Y dio un trato singularmente respetuoso al priista Beltrones. 

No es poco, para como están las cosas. 

Que hablando de senadores, a quienes trabajan en la sede de Xicoténcatl, incluidos varios legisladores, les preocupa que 

siga deambulando como si nada por pasillos y oficinas un raterillo que ha cometido varias fechorías. 

La última fue el robo de una BlackBerry de la sala de prensa, mientras los reporteros estaban en una conferencia de 
prensa. 

Que luego de emprenderla en Cuernavaca contra MILENIO y Carlos Marín, Andrés Manuel López Obrador dijo que 
“no tiene ninguna diferencia en lo personal” con el director general editorial de este diario. 

Menos mal. Fue tras despepitar contra el Acuerdo para la Cobertura Informativa de la Violencia, firmado el jueves. 

(Redacción, pág. 2) 

Independiente-El Socavón: La próxima semana se sabrán los nombres de quienes integrarán su gabinete… los 

prospectos, a tomar té de pasiflora… (redacción, primera plana) 
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Uno más uno-Pachuquillas: El secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEE) Francisco Ortega 

Sanchez informo que será a las 12 de la noche  de hoy sábado  cuando venza el plazo para que los partidos 

políticos registren convenios de coalición para contender en las elecciones para renovar las alcaldías, que se 
realizarán el domingo 3 de julio… (redacción, primera plana) 

 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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